



¡Bienvenido/bienvenida al boletín informativo de Euroguidance España!

Os damos la bienvenida al nuevo número del boletín informativo de Euroguidance España.

Euroguidance es una red de centros nacionales de recursos e información para los profesionales de la orientación presente en 34 países europeos. El centro nacional Euroguidance España se gestiona desde la Unidad de Orientación Profesional y Aprendizaje a lo largo de la Vida del Ministerio de Educación, Formación Profesional y Deportes.

Si eres orientador/a, tanto en el ámbito de la educación como en el de empleo, esperamos que este boletín sea útil en tu práctica profesional.

ACTUALIDAD

Jornada de cierre del programa Academia 2024



El jueves 13 de junio se celebró en las instalaciones del Ministerio de Educación, Formación Profesional y Deportes, una jornada técnica sobre el Programa ACADEMIA 2024.

Dicho programa queda enmarcado dentro de las actuaciones de Euroguidance Spain como una de las iniciativas europeas para favorecer la movilidad de los y las profesionales de la orientación de forma específica.

El objeto de esta reunión de trabajo, organizada por la Unidad de Orientación Profesional y Aprendizaje a lo largo de la Vida del Ministerio, era poner en común lo aprendido en las visitas de estudio realizadas, así como hacer una valoración de la utilidad y funcionamiento de esta iniciativa, que promueve la conexión entre los orientadores europeos y el conocimiento y difusión de buenas prácticas. Asistieron los participantes en esta edición de Academia 2024 como forma de concluir su participación en el programa.

Intervino, en primer lugar, la Jefa del Servicio de Orientación de la citada Unidad, que dio la bienvenida a los asistentes y expuso algunas ideas asociadas al marco de la orientación profesional en su dimensión europea. A continuación, en sus respectivas presentaciones, todos los participantes destacaron el interés del Programa y su positiva repercusión a nivel personal y profesional, además de poder aportar en sus respectivos centros de trabajo prácticas innovadoras y de aplicar algunos de los aprendizajes adquiridos a través de este intercambio con otros colegas europeos.

Finalmente, Sandra Rey de Viñas, en representación de la Consejería de Educación, Cultura y Deportes de Castilla-La Mancha, comunidad autónoma colaboradora en esta edición con el Ministerio, intervino para explicar el desarrollo de la visita de estudios que realizaron orientadores europeos en varios centros de educación y de empleo en las provincias de Toledo y Cuenca. Destacó, también, la importancia de apoyar y facilitar estas actuaciones,

que en España se enmarcan en el Programa Erasmus+, y el esfuerzo de su comunidad autónoma en este sentido.



INFORMACIÓN DE INTERÉS

Mapa de oportunidades de aprendizaje en la nueva Formación Profesional

A través del siguiente enlace, podrás acceder al mapa de oportunidades del nuevo Sistema de Formación Profesional y consultar los posibles itinerarios, requisitos de acceso y modalidades de impartición.

- [Acceso al mapa de oportunidades](#)

**MAPA DE OPORTUNIDADES
DE APRENDIZAJE EN LA
NUEVA FORMACIÓN
PROFESIONAL**



PUBLICACIONES Y RECURSOS

Panorama de la Educación: Indicadores de la OCDE 2024

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) presenta cada año una amplia recopilación de estadísticas e indicadores sobre los sistemas educativos de sus estados miembros. La publicación, titulada *Education at a Glance. OECD Indicators* (Panorama de la Educación. Indicadores de la OCDE), analiza la evolución de los diferentes sistemas educativos, su financiación y el impacto de la formación en el mercado laboral y en la economía.

En esta edición, se pone el foco en la equidad y se subraya la importancia de entender que las desigualdades en los sistemas educativos no solo afectan a las oportunidades de aprendizaje, sino que también tienen repercusiones a largo plazo en el mercado laboral y en la cohesión social.

Utilizando como referencia la publicación internacional, en España, el Ministerio de Educación, Formación Profesional y Deportes ha elaborado el informe *Panorama de la Educación 2024: Indicadores de la OCDE. Informe español*, que presenta los datos de los indicadores más relevantes para España en comparación con la media de los países de la OCDE y de los 25 países de la Unión Europea que forman parte de esta organización o están en proceso de adhesión.

En el siguiente enlace, podéis encontrar el informe completo:

➤ [Acceso al informe “Panorama de la Educación.Indicadores de la OCDE 2024”](#)

Panorama de la educación Indicadores de la OCDE 2024

Informe español

Ministerio
de Educación,
Formación Profesional
y Deportes

Eurobarómetro: “Los europeos y sus lenguas”

La encuesta *Eurobarómetro: “Los europeos y sus lenguas”* proporciona información sobre las habilidades lingüísticas de los ciudadanos, el uso de las lenguas y la actitud hacia el aprendizaje de idiomas dentro de la Unión Europea. También permite analizar la evolución en el tiempo, ya que se compara con la anterior encuesta realizada en 2012.

Los resultados muestran que los europeos apuestan por el multilingüismo y valoran la diversidad lingüística, hecho que revela las actitudes, el conocimiento y el uso de las lenguas de los ciudadanos. De hecho, el 86 % está de acuerdo en que todo el mundo debería hablar, al menos, una lengua distinta de su lengua materna y el 69 % más de una lengua adicional. Para el 76 % de los europeos, mejorar las habilidades lingüísticas debería ser una prioridad política. La diversidad lingüística también se considera importante. Para el 84 % de los europeos, las lenguas regionales y minoritarias deberían estar protegidas.

➤ [Acceso a los resultados de la encuesta](#)



Bienestar y salud mental en la escuela: Directrices para responsables de políticas educativas, líderes escolares, docentes y educadores

A través de la iniciativa “*Pathways to School Success*” (Caminos hacia el éxito escolar) el Espacio Europeo de Educación promueve un cambio sistémico para abordar la salud mental y el bienestar en las escuelas y construir entornos de aprendizaje positivos para todos los estudiantes.

El bienestar en la escuela es crucial para mejorar los resultados académicos, para el desarrollo psicológico armonioso y la integración social positiva de los estudiantes, y para la motivación y el desempeño de los docentes.



➤ [Acceso al documento](#)

GuíaTi Elixes! 2024

Con motivo de las Jornadas de Orientación Artística y Profesional organizadas por el Centro Municipal de Información Juvenil (CMIX) del Ayuntamiento de A Coruña, se publica la edición 2024 de la guía “Ti Elixes!” Se trata de una guía imprescindible en PDF que recoge información académica sobre el sistema educativo y un extenso listado de recursos y direcciones, con sus respectivos enlaces, sobre empleo, educación, becas y ayudas.

➤ [Acceso a la guía](#)



RECUERDA

Nuestra web está en permanente actualización, incorporando continuamente nuevos [materiales y recursos](#) de diferentes blogs, libros, páginas webs de interés, etc. Os invitamos a revisar cada cierto tiempo esos apartados para estar al día de todas las novedades.

COLABORA CON TU EXPERIENCIA

¿Quieres difundir una buena práctica en el ámbito de la
Orientación Profesional?

Rellena el siguiente [formulario](#) y nos pondremos en contacto contigo a la mayor brevedad posible.

EVENTOS Y CONVOCATORIAS

X edición del Foro Alianza para la FP Dual

La Fundación Bertelsmann y Airbus España organizan este congreso, dedicado a compartir y promover buenas prácticas, iniciativas y proyectos clave de la FP dual en empresas, centros educativos y organizaciones, así como a explorar la implementación práctica de la nueva Ley de FP (Ley 3/2022). Tendrá lugar los días 26 y 27 de noviembre en el Cartuja Center CITE de Sevilla.

Este Foro reunirá a expertos, profesionales y líderes del sector de la FP dual, con el objetivo de intercambiar conocimientos, experiencias y estrategias que impulsen la calidad y la eficacia de este modelo educativo. Además, con el fin de ampliar el alcance de los debates y facilitar el acceso a la discusión, se podrá asistir en modalidad presencial u online.

Si quieres más información sobre el evento y cómo inscribirte, pincha en el siguiente enlace.

➤ [Acceso a la web](#)

Alianza para la FP Dual #ForoFPdual

X FORO ALIANZA PARA LA FP DUAL
FP dual: avanzando hacia nuevas oportunidades de futuro

26 y 27 de noviembre de 2024
Cartuja Center Cite, C. Leonardo da Vinci, 7, Sevilla

Organiza: Fundación Bertelsmann Con la colaboración de: AIRBUS

2024

Jornadas de orientación profesional de STEAM Sare

STEAM Sare es una red de centros educativos de secundaria y agentes socioeconómicos impulsada por el Departamento de Educación del Gobierno vasco y coordinada por la Agencia Vasca para la Innovación, Innobasque. Los miembros de esta red trabajan conjuntamente para:

1. Ofrecer a los y las jóvenes una imagen realista, positiva y diversa de las materias y profesiones STEM.
2. Inspirar vocaciones y aspiraciones profesionales en el ámbito STEM, con especial atención a las alumnas.

Este mes de octubre, llevan a cabo las **jornadas de orientación profesional**, que consisten en encuentros rápidos, entre alumnado de 4º de la ESO y profesionales STEM, que tienen como objetivo mostrar la diversidad de las profesiones relacionadas con los ámbitos científico-tecnológicos. Los encuentros se estructuran en bloques de quince minutos, y en cada bloque, un grupo de cinco estudiantes charla con un profesional STEM sobre sus intereses y motivaciones profesionales y personales. A lo largo de la jornada, cada estudiante puede conocer y conversar con cuatro o cinco profesionales STEM de diversos perfiles que les ayudarán en su elección formativa y profesional.

Además de estas jornadas, el catálogo STEAM Sare ofrece otras actividades de orientación profesional.

➤ [Acceso al programa de actividades](#)



ESTE MES EN EUROPA

El Parlamento Europeo ofrece múltiples programas de prácticas para jóvenes profesionales

El Parlamento Europeo continúa ofreciendo diversas oportunidades de prácticas destinadas a jóvenes profesionales interesados en adquirir experiencia y conocimientos sobre el funcionamiento de esta institución. Estos programas, que se realizan en Bruselas, Luxemburgo y Estrasburgo, tienen como objetivo principal contribuir a la formación profesional de los participantes y mejorar su comprensión de las labores del Parlamento Europeo.

El Parlamento Europeo ofrece dos tipos de periodos de prácticas: *Periodos de prácticas en la Secretaría (becas Schuman)* y *periodos de prácticas con diputados al Parlamento Europeo*.

1. **Becas Schuman:** Las Becas Schuman son el programa de prácticas más destacado del Parlamento Europeo. Con una duración de cinco meses, estas prácticas permiten a los jóvenes adquirir experiencia en distintos ámbitos relacionados con la labor legislativa y administrativa del Parlamento. Las convocatorias se abren dos veces al año: del 1 al 30 de junio para el período de octubre a febrero, y del **1 al 30 de noviembre** para el período de marzo a julio.
2. **Prácticas con diputados:** Además de las Becas Schuman, los diputados del Parlamento Europeo también ofrecen prácticas remuneradas en sus despachos. Estas prácticas pueden durar entre seis semanas y cinco meses, según lo decidan los diputados, y se llevan a cabo en los edificios del Parlamento en Bruselas o Estrasburgo. Los participantes reciben una beca mensual que oscila entre 858 y 1407 euros, dependiendo de la duración y la naturaleza de la práctica.

Para más información y conocer los detalles específicos de cada programa, se puede visitar la [página oficial del Parlamento Europeo](#).



Parlamento Europeo

Erasmus Days 2024

ErasmusDays es la campaña de celebración que pone en valor los beneficios del programa Erasmus+ de la Unión Europea. Se trata de una oportunidad única para dar visibilidad a los proyectos Erasmus+, involucrar a la comunidad educativa, llegar a la ciudadanía e implicar a los actores sociales (organizaciones de educación y formación, empresas, comunidades, asociaciones, responsables políticos, medios de comunicación, etc.).

Del 14 al 19 de octubre de 2024, #ErasmusDays busca movilizar a beneficiarios de proyectos Erasmus+ y redes profesionales para promover los valores comunes europeos. Desde este momento ya se pueden registrar actividades, que serán validadas por la Agencia Nacional SEPIE y aparecerán en el mapa de esta campaña europea.

Más información:

<https://www.erasmusdays.eu/>





Suscríbete a la Newsletter Euroguidance
Si eres orientador/a y quieres mantenerte informado de todas las novedades de la Red Euroguidance, puedes [suscribirte al boletín informativo](#).



Estamos a un click

o.profesional@educacion.gob.es »



Localización

[Paseo del Prado nº 28. 6º planta. Madrid - 28014»](#)



Copyright © 2021 Euroguidance, All rights reserved.
Want to change how you receive these emails?
You can [update your preferences](#) or [unsubscribe from this list](#)
NIPO 847-21-014-6

This email was sent to << Test Dirección de Correo Electrónico >>
[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)
Euroguidance Spain · Paseo Del Prado 28 Planta Madrid 28014 6º · MADRID, Madrid 28014 · Spain

Grow your business with  **mailchimp**